



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 27 DURANTE EL AÑO - 6 DE OCTUBRE 2019 - N° 2484 - CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadinicalceb@gmail.com

<http://evangelizacion.iglesia.org.bo/liturgia>

LA FUERZA DE LA FE

Primera lectura, Hab 1,2-3;2,2-4

El profeta Habacuc describe un contexto de violencia e injusticia que vive el pueblo por la invasión de otros pueblos; la situación es tan abrumadora que el Profeta implora a Dios su intervención y recibe una magnífica respuesta: *“El que no tiene el alma recta, sucumbirá, pero el justo vivirá por su fidelidad”*.

Segunda lectura, 2Tim 1,6-8.13-14

San Pablo exhorta a Timoteo a tener fe, a dar testimonio de Cristo, a pesar de las dificultades que puedan surgir, y a practicar la caridad, porque el Espíritu que Dios les ha dado no es de temor, sino de fortaleza, de amor y sobriedad. El amor al que se refiere Pablo es el amor de entrega total, aquel que da la vida por los demás, el de Cristo.

Evangelio, Lc 17,3b-10

Jesús instruye sobre la fuerza de la fe, que aunque sea como la más pequeña de las semillas, es capaz de hacer cosas impensables como trasplantar un enorme árbol.



Por la fe una persona se fía de Jesús, le acoge, se deja transformar y le sigue sin reservas. Una fe genuina lleva al cristiano a una actitud de permanente responsabilidad y de servicio hacia el prójimo, sobre todo al más necesitado. Jesús con su vida marca este camino; Él, que vino a servir hasta entregar la vida misma. La fuerza de la fe debe

estar enmarcada en el servicio gratuito y dado con total humildad sin caer en la ostentación, sin hacer del servicio un espacio de poder. Sólo así podremos decir *“somos simples servidores, no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber”*.

En este **mes de octubre**, dedicado especialmente a las misiones, oremos por los numerosos misioneros, hombres y mujeres, que para llevar el Evangelio superan todo tipo de adversidades y entregan la vida siguiendo a Pablo que dice: *“No te avergüences del testimonio de nuestro Señor... al contrario, comparte conmigo los sufrimientos que es necesario padecer por el Evangelio”*.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Qué lugar das en tu vida a servir a los demás?//El servicio que haces ¿es hecho con gratitud y humildad?



RITOS INICIALES

M. Juntos, como hermanos, celebremos la Sagrada Eucaristía. Las lecturas de la Palabra de Dios de este domingo nos enseñan que la fe es un don gratuito de Dios. Pidamos al Señor que aumente nuestra fe en Él, para seguir dando testimonio de su amor.

CANTO DE ENTRADA: “Somos un pueblo que camina” (VSI 39; ER 7)

Somos un pueblo que camina,
y juntos caminando podremos alcanzar,
**otra ciudad que no se acaba,
sin penas ni tristezas, ciudad de eternidad.**

Sufren los hombres, mis hermanos,
buscando entre las piedras la parte de su pan.
Sufren los hombres oprimidos,
los hombres que no tienen ni paz ni libertad.
Sufren los hombres, mis hermanos,
más Tú vienes con ellos y en Ti alcanzarán...

Danos valor para la lucha, valor en las tristezas,
valor en nuestro afán.
Danos la luz de tu Palabra,
que guíe nuestros pasos en este caminar.
Marcha, Señor, junto a nosotros,
pues sólo en tu presencia podremos alcanzar...

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. Queridos hermanos: “Que Dios los llene de alegría y de paz en la fe” y que el Espíritu Santo esté constantemente con ustedes. **Y con tu espíritu.**

3. ACTO PENITENCIAL

C. Para celebrar dignamente estos sagrados misterios reconozcamos nuestros pecados. (*Silencio breve*)

Yo confieso ante Dios todopoderoso y ante ustedes, hermanos, que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión.

Por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa.

Por eso ruego a Santa María, siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a ustedes, hermanos, que intercedan por mí ante Dios, nuestro Señor. **Amén.**

C. Dios todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna. **Amén.**

Señor, ten piedad.
Cristo, ten piedad.
Señor, ten piedad.

4. GLORIA: "Gloria, en el cielo" (VSJ 482; ER 711)

5. ORACIÓN COLECTA

C. Oremos (*silencio*). Dios todopoderoso y eterno, que con amor generoso sobrepasas los méritos y los deseos de los que te suplican, derrama sobre nosotros tu misericordia perdonando lo que inquieta nuestra conciencia y concediéndonos aun aquello que no nos atrevemos a pedir. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. **Amén.**



LITURGIA DE LA PALABRA

6. PRIMERA LECTURA

M. El Profeta presenta su dolor a Dios y espera respuesta. Dios le responde y el Profeta proclama esta verdad: *"El justo vivirá por su fidelidad y el malvado sucumbirá"*.

Lectura de la profecía de Habacuc 1,2-3;2,2-4

¿Hasta cuándo, Señor, pediré auxilio sin que tú escuches, clamaré hacia Ti: "¡Violencia!", sin que Tú salves?

¿Por qué me haces ver la iniquidad y te quedas mirando la opresión? No veo más que saqueo y violencia, hay contiendas y aumenta la discordia.

El Señor me respondió y dijo: Escribe la visión, grábala sobre unas tablas para que se la pueda leer de corrido. Porque la visión aguarda el momento fijado, ansía llegar a término y no fallará; si parece que se demora, espérala, porque vendrá seguramente, y no tardará. El que no tiene el alma recta, sucumbirá, pero el justo vivirá por su fidelidad.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.

7. SALMO RESPONSORIAL Sal 94,1-2.6-9

R. ¡Ojalá hoy escuchen la voz del Señor!

Vengan, cantemos con júbilo al Señor,

aclamemos a la Roca que nos salva!

¡Lleguemos hasta Él dándole gracias,

aclamemos con música al Señor! R.

¡Entren, inclinémonos para adorarlo!

¡Doblemos la rodilla ante el Señor que nos creó!

Porque Él es nuestro Dios,
y nosotros, el pueblo que Él apacienta,
las ovejas conducidas por su mano. R.

Ojalá hoy escuchen la voz del Señor:

«No endurezcan su corazón como en Meribá,
como en el día de Masá, en el desierto,
cuando sus padres me tentaron y provocaron,
aunque habían visto mis obras». R.

8. SEGUNDA LECTURA

M. El Apóstol exhorta a Timoteo a mantenerse fiel a su tarea apostólica, a no tener miedo de dar testimonio del Señor en cualquier circunstancia y con la asistencia del Espíritu Santo poder compartir los sufrimientos por el Evangelio.

Lectura de la segunda carta del apóstol san Pablo a Timoteo 1,6-8.13-14

Querido hijo:

Te recomiendo que reavives el don de Dios que has recibido por la imposición de mis manos. Porque el Espíritu que Dios nos ha dado no es un espíritu de temor, sino de fortaleza, de amor y de sobriedad.

No te avergüences del testimonio de nuestro Señor, ni tampoco de mí, que soy su prisionero. Al contrario, comparte conmigo los sufrimientos que es necesario padecer por el Evangelio, animado con la fortaleza de Dios.

Toma como norma las saludables lecciones de fe y de amor a Cristo Jesús que has escuchado de mí. Conserva lo que se te ha confiado, con la ayuda del Espíritu Santo que habita en nosotros.

Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.



9. EVANGELIO

M. Jesús pide a sus seguidores expresar actitudes fundamentales en el servicio al Reino: perdonar siempre a quien se arrepiente, orar para aumentar la fe y ser fieles servidores que no esperan recompensa por su trabajo de discípulos misioneros.

Aleluia.

La Palabra del Señor permanece para siempre.

*Ésta es la Palabra que les ha sido anunciada:
el Evangelio.*

Aleluia.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 17,3b-10

Dijo el Señor a sus discípulos: "Si tu hermano peca, repréndelo, y si se arrepiente, perdónalo. Y si peca siete veces al día contra ti, y otras tantas vuelve a ti diciendo: "Me arrepiento", perdónalo".

Los Apóstoles dijeron al Señor: "Auméntanos la fe". Él respondió: "Si ustedes tuvieran fe del tamaño de un grano de mostaza, y dijeran a esa morera que está ahí: "Arráncate de raíz y plántate en el mar", ella les obedecería.

Supongamos que uno de ustedes tiene un servidor para arar o cuidar el ganado. Cuando éste regresa del campo, ¿acaso le dirá: "Ven pronto y siéntate a la mesa"? ¿No le dirá más bien: "Prepárame la cena y recógete la túnica para servirme hasta que yo haya comido y bebido, y tú comerás y beberás después"? ¿Deberá mostrarse agradecido con el servidor porque hizo lo que se le mandó?

Así también ustedes, cuando hayan hecho todo lo que se les mande, digan: "Somos simples servidores, no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber".

Palabra del Señor. / Gloria a Tí, Señor, Jesús.

10. HOMILIA/SILENCIO (Para meditar el Mensaje de la Palabra)

11. CREDO

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra. Creo en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que fue concebido por obra y gracia del Espíritu Santo, nació de santa María Virgen, padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, descendió a los infiernos, al tercer día resucitó de entre los muertos, subió a los cielos y está sentado a la derecha de Dios, Padre todopoderoso. Desde allí ha de venir a juzgar a vivos y muertos.

Creo en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna. **Amén.**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Con confianza de hijos, presentemos nuestras oraciones a Dios Padre, diciendo: **Por tu Hijo, Jesucristo, escúchanos.**



Por el Papa, los Obispos, Presbíteros y Diáconos, para que cada día renueven su entusiasmo para vivir y anunciar los valores del Evangelio. **Oremos.**



Por nuestra Patria, pueblo creyente. Te rogamos que cada día crezca y se fortalezca la fe cristiana en todos nuestros compatriotas, para que se mantengan fieles ante quienes quieren quitársela. **Oremos.**



Por quienes sufren violencia y maltrato, para que encuentren personas e instituciones que les brinden apoyo y protección. **Oremos.**



Por todos nosotros, para que, con la fuerza que recibimos en cada celebración dominical, ayudemos a encontrar solución a los problemas que viven nuestras familias, nuestras comunidades, nuestro país. **Oremos.**

(La Asamblea expresa otras oraciones por los acontecimientos del momento)

C. Padre Dios, con fe y humildad, te rogamos escuches nuestras peticiones. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

13. CANTO DE LAS OFRENDAS: "En este mundo que Cristo nos da" (VSJ 138; ER 1503)

En este mundo que Cristo nos da
hacemos la ofrenda del pan,
el pan de nuestro trabajo sin fin,
y el vino de nuestro cantar.
Traigo ante Ti nuestra justa inquietud:
buscar la justicia y la paz.

**Sabemos que vendrás, sabemos que estarás
partiendo a los pobres tu pan. (2-2)**

La sed de todos los hombres sin luz,
la pena y el triste llorar;
el odio de los que mueren sin pan,
cansados de tanto luchar.
En la patena de nuestra oblación
acepta la vida Señor.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Recibe, Señor, la oblación instituida por Ti y, por estos sagrados misterios que celebramos, danos la gracia de tu redención. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



ORACIÓN EUCARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN: "Cuando el pobre nada tiene" (VSJ 198; ER 2310)

Cuando el pobre nada tiene y aún reparte,
cuando un hombre pasa sed y agua nos da,
cuando el débil a su hermano fortalece:

**Va Dios mismo en nuestro mismo caminar,
va Dios mismo en nuestro mismo caminar.**

Cuando sufre un hombre y logra su consuelo,
cuando espera y no se cansa de esperar,
cuando amamos, aunque el odio nos rodee.

Cuando abunda el bien y llena los hogares,
cuando el hombre donde hay guerra pone paz,
cuando "hermano" le llamamos al extraño.

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Oremos. Dios todopoderoso, sáclanos con el sacramento del Cuerpo y de la Sangre de tu Hijo, para que nos transformemos en aquello que hemos recibido. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Como los discípulos pidamos a Jesús: "Auméntanos la fe". Que esta súplica nos impulse a vivir y trabajar como auténticos discípulos misioneros en cualquier circunstancia.

17. BENDICIÓN

C. La bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo (†) y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y permanezca para siempre. **Amén.**

18. CANTO FINAL: "Cuántas veces siendo niño te recé" (VSJ 261; ER 2738)

Cuántas veces siendo niño te recé,
con mis besos te decía que te amaba,
poco a poco, con el tiempo, alejándome de Ti.
Por caminos que se alejan me perdí. (2)

**Hoy he vuelto, madre, a recordar
cuántas cosas dije ante tu altar,
y al rezarte, puedo comprender.
Que una madre no se cansa de esperar. (2)**

Aunque el hijo se alejara del hogar,
una madre siempre espera su regreso,
que el regalo más hermoso que a los hijos da el Señor.
Es su madre y el milagro de su amor. (2)

SUGERENCIAS PARA LA CELEBRACIÓN

- ▶ Estamos en el Mes Misionero Extraordinario. Hemos de promover actividades de animación misionera.
- ▶ En este año dedicando en Bolivia a Santa Nazaria. La hemos de presentar como testigo de efectiva Animación Misionera. Su imagen debe ser colocada de manera visible para que los fieles de la Asamblea la puedan ver.

Octubre 2019: MES MISIONERO EXTRAORDINARIO

PRIMERA ENTREGA: Pasión por la Misión, pasión por el pueblo
Reflexiones sobre la Carta Apostólica “Maximum Illud”
(La máxima tarea confiada a sus discípulos por Jesucristo)



El siglo XX ha sido llamado con razón «**el siglo de las misiones**». Durante estos cien años, en la vida de la Iglesia, que nació en Pentecostés y que continúa en el tiempo, han tenido lugar grandes acontecimientos que han fortalecido su dinamismo y su compromiso misionero.

A los cien años de la publicación de esta Carta Apostólica “**Maximum Illud**” por el papa Benedicto XV durante los domingos de este mes de octubre, Mes Misionero Extraordinario ofreceremos algunos mensajes de ella.

He aquí algunas afirmaciones del Papa Francisco exhortándonos a leerla y, sobre todo a ponerla en práctica.

- A pesar de ser uno de los documentos más citados en la literatura misionera, puede considerarse como «la gran desconocida». El Papa Francisco, al proclamar un Mes Misionero Extraordinario para octubre de 2019, con motivo del **centenario** de esta Carta Apostólica de Benedicto XV, resalta que ésta es una oportunidad providencial para hacer justicia a un texto misionero fundamental y profético.
- Hay que tener presente que la celebración de este centenario no debe ser simplemente otro aniversario más en el calendario de la Iglesia. Es la voluntad del Papa que, por este motivo, **todas las Iglesias, en todas las regiones de la tierra, se pongan en un estado permanente de misión.**
- Las palabras de Francisco son explícitas: la celebración del Mes Misionero Extraordinario es una magnífica oportunidad para «**despertar aún más la conciencia misionera de la *missio ad gentes*** y de retomar con un nuevo impulso la transformación misionera de la vida y de la pastoral»; es la gran ocasión para «**abrirnos [...] a la alegre novedad del Evangelio**».



Visítanos en:



Dios nos habla cada día: Del 7 al 12 de octubre 2019
Liturgia de las Horas: III Semana.

Lunes, Nuestra Señora del Rosario: Jon 1,1-2,1.11; Sal Resp: Jon 2,2-5.8; Lc 10,25-37; o Lc 1,26-38

Martes: Jon 3,1-10; Sal 129,1-4.6c-8; Lc 10,38-42

Miércoles: Jon 3,10;4,1-11; Sal 85,3-6.9-10; Lc 11,1-4

Jueves: Mt 3,13-20a; Sal 1,1-4.6; Lc 11,5-13

Viernes: Jl 1,13-15;2,1-2; Sal 9,2-3.6.16.8-9; Lc 11,15-26

Sábado, Nuestra Señora del Pilar: Jl 4,12-21; Sal 96,1-2.5-6.11-12; Lc 11,27-28; o Jn 2,1-12

Domingo 28 Durante el Año: 2R 5,10.14-17; Sal 97,1-4; 2Tm 2,8-13; Lc 17,11-19

